

Val d'Anast. Ouverture des 4es Olympiades au collège du Querpon

La cérémonie d'ouverture des 4es Olympiades du collège du Querpon, à Val d'Anast (Ille-et-Vilaine), le 21 octobre 2022, marque le premier temps fort 2022-2023 du projet, qui a obtenu le premier prix national lors de la Journée de l'innovation en santé mentale et relationnelle, à Grenoble.



Des participants aux 4es Olympiades du collège du Querpon, à Val d'Anast. | OUEST-FRANCE

Une action innovante

Cette action, **«qui n'existe nulle part ailleurs,» «vise à agir positivement sur le climat scolaire en faisant en sorte que le collège soit une grande équipe, subdivisée en seize classes, chacune formant une équipe»**, explique Véronique Beaux, principale du collège du Querpon, à [Val-d'Anast \(Ille-et-Vilaine\)](#). Le projet s'appuie sur une compétition positive et l'émulation. Chaque participant apporte sa contribution tout au long des nombreux ateliers collectifs culturels, ludiques ou sportifs mis en place au cours de l'année scolaire autour d'une thématique.

Un climat scolaire paisible

«Les Olympiades, projet à l'organisation très cadrée et rigoureuse, c'est l'affaire des parents et des professeurs. Dans ce projet, tout le monde se reconnaît. C'est sans doute pour cela que cela fonctionne,» ajoute-t-elle. **«Grâce à cette action, nous construisons, toute l'année scolaire, le vivre ensemble, la coopération. Les retombées sont visibles au quotidien dans le collège. Par exemple, nous observons une diminution drastique des mesures disciplinaires et un climat scolaire paisible.»**

Celle-ci est choisie en fonction des programmes scolaires et des niveaux de chaque classe. **«Chacune de ces dernières va choisir un nom, un blason et une saynète, ce qui demande aux élèves et au professeur principal un travail de collaboration»**, précise-t-elle. **«Il n'est pas possible de gagner des points sans un travail collectif.»** Chaque action positive rapporte des points. **«Entre autres, toutes les compétences psychosociales sont valorisées.»**

La cérémonie d'ouverture, premier temps fort

Premier des quatre temps forts des Olympiades 2022-2023 du collège, la cérémonie d'ouverture, vendredi 21 octobre 2022, sur le terrain de football. Chaque classe a défilé devant les tribunes garnies de spectateurs en arborant fièrement son blason avant de produire sa saynète sous les applaudissements nourris des 430 élèves, des professeurs et des parents. Les élèves de CM2 du groupe scolaire Cousteau et de l'école de Bovel étaient invités à cette occasion à participer et ont défilé en clôture de la cérémonie.

Les élèves de CM1 du groupe scolaire Cousteau, invités en tant que spectateurs, ont pu se projeter sur une des activités de leurs futures années de collégiens.